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1. 
提案人：四電三甲 高哲偉、四冷二甲 王宏家、四資二甲 張宸維、四電三乙 賴建錡、四機一甲 林均翰、四

冷三甲 張百竣、四流一乙 王儀筑                   業務單位：總務處                                
進度 

原因（預定

完成時間） 

問： 

1.停車場請蓋遮雨棚，方便學生於下雨天穿雨衣。 

2.停車場遮雨棚。 

3.蓋遮雨棚(停車場)。 

4.機車停車場的遮雨棚何時建造完成。 

5.建議機車停車處能興建遮雨棚。 

6.機車遮雨棚建設。 

7.蓋機車遮雨棚。 

  

答: 

1.因應新校區之校園整體美觀及提供師生更完善停車空間考量下，經校發會通過決議，新校區之機車停車場

將朝地下化方式興建，以機車停車場地下化方式替代遮雨棚需求。 

2.興建地下機車停車場因須辦理新校區環評差異分析(刻正委託顧問公司辦理中)，俟環評差異分析通過後(預

定於 108年 10月底前完成)，即可辦理地下機車停車場規劃設計及興建事宜。 

1. ■已完

成 

本校區部

分之勤益

學舍地下

機車停車

場業於

108年1月

4日啟

用，有需

求者可將

車輛移至

該處停

放。 

2.■未完成
原因，預定
完成時間： 
1.新校區
部分，因俟
環評差異
分析通過

後（預計
108年 10
月底前完
成），即可
辦理地下
機車停車
場規劃設
計。 

2. 提案人：四休二甲 蔡明翰、四文三甲 羅以嬛、四冷三甲 張百竣          業務單位：總務處   

問： 
1. 校內緩速坡過多，過度集中。 

2. 新校區緩速坡太高了。 
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3. 道路緩速坡太於密集。 

答: 

1.3.部分師生反映校內緩速坡設置數量太少，以致有車輛校內危險超速駕車之況，為確保用路人安全，「減速

坡」有其裝置之必要性。 

2.依據警察大學陳教授研究指出，目前國內減速檔尚無設立統一規格，減速檔高度介於 7.5~15.0公分之間及

縱向長度介於 

30.0~90.0  公分之間為宜。本校減速檔皆無違反專家建議之高度，另本校限速 25公里，請依限速指示慢

行，以降低危險發生之 

機率。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

3. 提案人：四冷三甲 張百竣                           業務單位：總務處                                      

問： 機車往西側門大轉彎處路燈未亮。   

答: 

請詳述日期及時間點，俾利本單位偕同相關單位至現場察看改善。本單位(駐警隊)近日勘查並無故障。 ■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

4. 提案人：四流一乙 王儀筑                            業務單位：總務處                                       

問： 

1. 希望學校電梯可以加速。 

2. 勤益大道路燈增加。 

3. 校園接駁車。 

  

答: 

1.電梯速度受限於建築物既設之電梯機坑深度及機房高度等建築法令，若提升電梯速度時，將危及電梯內乘

客之安全。 

2.請明確敘明路燈增設路段，本單位將至現場評估設置可行性。 

3.(1)依據 107年 10月 4日第 37次校園交通安全管理暨教育委員會決議： 

一則為本校環境考量，大型車輛如公車等，行駛於校園易造成校內空氣品質不佳。 

二則為安全考量，內輪差與視線死角是大型車輛車禍肇事主因，有死傷之疑慮。 

爰無公車入校之規劃。 

(2)本校目前上課教室尚屬集中，校內可騎自行車，現階段無校園接駁車(校園巡迴專車)之規劃。 

1. ■已完

成 

2.3.■已完

成 

□未完成

原因，預定

完成時間： 
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5. 提案人：四冷二甲 王宏家                            業務單位：總務處                                  

問： 學生可否不用申請機車停車證?   

答: 

依據本校車輛管理辦法第十五條「必須具有本校准予停放之有效機車識別證之機車方能停放於本校機車停車

場內，申辦作業另訂之」之規定，未申辦者不得入校停放車輛，請學生自行參酌申辦與否。 

■已完成 □未完成

原因，預定

完成時間： 

6. 提案人：四機三丙 劉恕維、四冷三乙 莊博丞                   業務單位：總務處                                 

問： 
1.中午時間舊校門大門應開啟，方便學生出入。 

2.中午或放學時，舊校門只開放兩側旁能通過，中間鐵門能否開放? 

  

答: 

為安全管制考量，將不進行開放。 ■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

7. 提案人：四工四乙 葉沛綺、四工一乙 呂霈恩、四流一乙  王儀筑          業務單位：總務處                                     

問： 

1. 規劃一下學生餐廳。 

2. 學生餐廳盡速成立。 

3. 宿舍恢復學餐。 

  

答: 

學生餐廳仍持續招租中，目前尚無廠商願意承租。 □已完成 

 

■未完成

原因，預定

完成時

間：108年

度 3~4月

間，將再次

辦理學生

餐廳公告

標租作業。 

 

 



國立勤益科技大學 107 學年度第 1 學期師生校務座談會書面提案與答覆 

 4 

8. 提案人：四工四乙 葉沛綺                           業務單位：總務處                                      

問： 在勤益大道蓋風雨走廊。   

答: 

本案在考慮人車動線及校園景觀視覺衝擊等之因素下，目前正反意見都有，俟興建風雨走廊方案取得共識後，

再辦理相關興建事宜。 

■已完成 

因目前尚

無興建風

雨走廊共

識，故本

案未列入

興建規

劃。 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

 

9. 提案人：四休二甲 蔡明翰                           業務單位：總務處                               

問： 

1. 國秀樓 B2飲水機損壞。 

2. 青永館 6F靜軒內桌子過多都是損壞的。 

3. 校內停車費目前為 200元，已屬偏高，若調漲至 400 元，漲幅過高，增加學生負擔。 

  

答: 

1.國秀樓 B2飲水機預計於今年 12月更新。 

2.青永館 6F靜軒內桌子是暫放的報廢品，所以如有需求請另行上網借用。 

3.本校開始收取機車停車證費用至今十來年，皆收 200元，參考中區其他國立大專院校機車停車證之收費，

皆已調漲為一學年 400元至 600元之間不等，爰本校擬參照辦理並修改法令將費用調漲至 400元。 

1. █已完

成 

2. █已完

成 

3.■已完

成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

10. 提案人：四化一甲 宋秉疄                           業務單位：總務處                                      

問： 國秀樓 307講台磚瓦脫落。   

答: 
經查 307教室並無脫落情形，建議同學爾後可上總務處網站，修繕申請以利追蹤處理進度。 █已完成 □未完成

原因，預定
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完成時間： 

11. 提案人：四英三甲 李安琦                           業務單位：總務處                                     

問： 國秀樓教室定期打掃。   

答: 

國秀樓各樓層每天 05:30-07:00、10:00-11:00及 15:00-16:00三個時段打掃。 █已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

12. 提案人：四子三乙 林昌隆                           業務單位：總務處                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

問： 國秀樓 B2地板及插座請學校可以進行修補及維修。   

答: 

國秀樓 B2空地地板範圍廣，同學所提插座位置不明確，事務組已請修繕人員巡查，有損壞即維修。另本處「線

上服務」系統有修繕申請，填妥「損壞地點」及「損壞情形」，即可提供快速便捷服務。 

█已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

13. 提案人：國樂社 張榕芳、冷凍系學會 李安傑                   業務單位：總務處                                     

問： 

1. 青永館 3F電燈閃爍。 

2. 青永館 2F樓梯燈不會亮。 

3. 青永館七樓燈壞掉(電梯口)。 

4. 工程館一樓燈壞掉(E106外騎樓)。 

  

答: 

經查 1.2.3項已委由廠商處理中，第 4項已於 11/27處理完畢，為提升維修效率，建議請同學可上本處首頁，

填寫修繕申請單。 

█已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

14. 提案人：企業管理系  游曜羽                          業務單位：總務處                                      

問： 管理館中間一樓到二樓，樓梯燈故障，麻煩請修理，也請所有樓梯燈做檢查。   

答: 

1-2樓中間梯間樓梯燈已換新，建議同學爾後可上總務處網站，修繕申請以利追蹤處理進度。 █已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

15. 提案人：四工一乙  呂霈恩                          業務單位：總務處                                       
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問： 
1. 學校飲水機裝設冰開水。 

2. 每間教室裝設空氣清淨機。 

  

答: 

1. 校內公用飲水機基於節能減碳、維護同學健康及維護經費等考量，經評估並未設置冰水組，目前亦暫無設

置之計畫。 

2.空氣清淨機之設置涉及經費、效能及容量等問題，且同學下課後仍須走出室外，則短時間使用空氣清淨機

並無意義，故暫無設置之計畫。 

█已完成 

 

█已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

16. 提案人：仲裁評議委員會 黃信誌、四冷三乙 莊博丞                業務單位：總務處                                    

問： 

1.本校垃圾場(原彈藥庫)開放時間為下午 3時 30分~4時 30分期間使用，但基於開放時間過短，且公告的對

象也並非全校，甚至不公告。對於學生的使用上有許多不便性。 

(1)基於臺中市政府「垃圾不落地」政策，本校學生在外賃居，因上課時間與垃圾車抵達時間相衝，以致學

生不得不將垃圾帶來學校垃圾場丟棄，但開放時間過短，讓學生僅能以翻牆，甚至用空投的方式將垃圾送

進垃圾場。對於學生安危及校外貴賓看到的畫面上有視覺衝擊外，對校譽亦有影響。 

(2)垃圾場(原彈藥庫)的鑰匙竟是由環保公司保管，而非本校總務處，是否有「反客為主」?對於主導權的歸

屬產生了模糊。 

(3)綜合上述二點，期待學校能開放垃圾場，以宣導的方式提倡垃圾分類，而非鎖起大門，希望學校能「照

顧學生」。 

2.彈藥庫垃圾場開放時間是否能再增加?(EX：中午或放學時段，否則上課時間無法處理垃圾)。 

  

答: 

本校垃圾場(原彈藥庫)開放時間為 14:30-15:30及 18:30-19:00兩個時段。 

(1)本校學生如無法在開放時間投放建議可至各大樓投放。 

(2)環保公司清運垃圾時間大多在一大早或是深夜時段，因此垃圾場(原彈藥庫)的鑰匙除了由環保公司、清潔

公司還有本組保管。 

(3)本校垃圾場(原彈藥庫)為臨時性垃圾暫放區待正式地點啟用後會重新考量開放時間。 

█已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 
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17. 提案人：仲裁評議委員會  黃信誌                        業務單位：總務處                                      

問： 
本校勤益學舍到青永館、文休館間，常見到學生直接穿越草皮，因此在此建議校方不如直接於草地鋪設圓石

步道，一來美化校園，二來可以人車分道，不僅讓校園環境人性化，對於學生的安全也提高甚多。 

  

答: 

謝謝您的建議，本處將規劃相關步道設置方案後，再依程序提校園規劃小組審議。 █已完成 

(本案已

提 107學

年度第 1

學期第二

次校發會

審議，會

議決議緩

議。) 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

18. 提案人：四化一甲 宋秉疄                           業務單位：教務處                                      

問： 
1. 國秀樓 309麥克風的頭損壞了。 

2. 有老師反應麥克風的線太短。 

  

答: 

麥克風的線已全部更換為長的，教室麥克風有問題，於老師反映後派工讀生馬上處理。國秀樓之電子化教學

設施都委派工讀生分區專責，定期檢試。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

19. 提案人：四工四乙 葉沛綺                           業務單位：教務處                                      

問： 不要規定每學期的最低學分限制。   

答: 

一、依本校學則第十四條規定:「大學部學生每學期所修學分數，各年級均以二十八學分為上限，一、二、三

年級不得少於十學分，四年級不得少於九學分。惟經教育主管機關認定為遭受重大災害學生，得不受此

限。」 

二、本校大學部 1-3年級每學期皆有專業及共同課程必修課，皆可達到最低應修學分規範，4年級各系亦有規

劃 9學分以上校外實習課程以達畢業門檻。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 
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三、最低學分限制亦可使同學於畢業前平均分攤修課學分，俾利同學能如期畢業。 

20. 提案人：四休二甲 蔡明翰                           業務單位：教務處                               

問： 國秀樓 401教室投影機故障。   

答: 

一、 教室投影機故障有問題，於老師反映後派工讀生馬上處理。 

二、 國秀樓教室投影機，部分老舊不堪使用者已予以更新，401教室投影機亦巳更新完成。 

三、 國秀樓之電子化教學設施都委派工讀生分區專責，定期檢試。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

21. 提案人：四冷三甲  張百竣              業務單位：學務處、教務處、博雅通識教育中心                                      

問： 
1. 社團活動學分化，編列為選修或微學分課程。 

2. 學生自行發起志工服務及活動，學校是否可給予認證、資源、輔導或是協助。 

  

答: 

學務處 

本組鼓勵社團學生進行社團志工服務，輔導社團於服務活動結束後繳交志工名冊與心得並核予服務時數。 

教務處 

社團活動學分化是不錯的概念，也代表微學分自主學習的精神。然社團活動學分化，涉及學校課程開設、課

程審查、學分承認及師資認定等問題，需事前嚴謹規畫，故學校目前正蒐集資料進行分析研究中，待規劃成

熟才執行。 

博雅通識教育中心 

學生自主參與或規劃至政府機關、醫療院所、公益性財團法人或社團、養老院、育幼院等機構義工、國中小

學校課輔或社區團體等協助服務，僅須事先向博雅通識教育中心申請，於審核通過後即可前往服務。(未申請

即前往服務，時數一律無法認證)。 

學務處 

■已完成 

教務處 

■已完成 

本校於

107(二)

成立微學

分課程審

查委員

會，若欲

開設微學

分課程，

開課單位

可填具微

學分開課

申請表，

送微學分

□未完成

原因，預定

完成時間： 
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課程審查

委員會審

查。 

博雅通識

教育中心

■已完成 

 

22. 提案人：四機三丙  劉恕維                      業務單位：學務處、總務處                                

問： 課指組器材損壞率過高，影響社團活動進行，吊扇多處損壞(EX：國秀樓 508)。   

答: 

學務處 

1.每年均安排故障器材維修(已完成修復投影機、MIPRO及音響等)，並添購新器材(投影布幕、睡袋、看板、

帳篷等)與更換耗材 (麥克風、音源線等)，今年度累計約 54,000元經費(106年度花費 56,000元)，亦加

強宣導社團學生正確使用。 

2.508教室吊扇損壞已於本校維修系統登記申請。 

總務處 

國秀樓 508普通教室於 11/27經查 2具吊扇並無故障，針對生鏽部份已上油保養，為提升維修效率，建議請

同學可上本處首頁，填寫修繕申請單。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

23. 提案人：四子三乙  林昌隆                      業務單位：學務處、總務處                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

問： 

1. 關於熱舞社能否使用國秀樓 B2 樓閒置的教室，作為社團辦公室，上學期會議中校方有承諾會盡快給出回覆，

希望能提出來討論。 

2. 原本放置於國秀樓 B2的桌椅可否再擺回來國秀樓地下二樓?讓熱舞社練習時間可以有桌椅放置物品，及供

休息用。 

  

答: 

學務處 

1.經查國秀樓 KB205原為熱舞社辦公室、KB206為春暉社團辦公室，經 95-01-03及 96-01-03校務發展委員會

提案及決議空間轉移給進修推廣部及進修學院之學生自治組織及社團使用。 

2.學校已規畫未來新建體育場看台竣工後，優先在青永館調配社團空間。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 
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總務處 

2.為維持整體環境整齊清潔無法提供桌椅。 

24. 提案人：仲裁評議委員會  黃信誌                   業務單位：學務處、總務處                                       

問： 

本校社團與系學會或學生活動時，常因音樂聲過大或因未申請場地而遭投訴，但有趣的是，每當黃昏或夜間

時常可見校外人士進校播放音樂跳舞等，其聲量不遜色於學生活動，甚至不用申請場地。請問這樣校方是否

在「懲罰守法」的學生們呢? 

  

答: 

學務處 

學生場地借用均依規定申請，並要求聲量控制。 

總務處 

1.大學為開放校園，無法禁止校外人士進校使用戶外空間活動。 

2.活動播放音樂跳舞等，如聲音過大影響教學，建議同學可請校安中心協助溝通與勸導。 

學務處 

■已完成 

總務處 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

25. 提案人：四電三甲  高哲偉                           業務單位：學務處                                  

問： 
學校社團辦公室提供明顯不足，請有效分配資源給每一個社團，有些社團明顯需要社辦來放置器材及排演，

可卻往往沒有給該社團應該有的空間。 

  

答: 

1.本校現有社團 65個，社團辦公室總量 25 間，空間獲得率為 38.5%，經調整 32個社團共用後提升為 49.2%，

學校已規畫未來新建體育場看台竣工後，優先在青永館調配社團空間。 

2.社團辦公室空間的分配除依本校「社團辦公室管理要點」外，將會視各社團實際使用的情形及各社團活動

次數、學校行政配合度及全校社團評鑑成績…等進行評議後再調整，表現不佳的社團則不排除收回社團辦

公室使用的權利。 

3.未來將檢整經營不善、人數過少、不符效益的社團，輔導停止社團營運，以調整社團總量及空間配率。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

26. 提案人：四流一乙  王儀筑                           業務單位：學務處                                       

問： 

1. 宿舍水溫、水量不穩定，希望能改善。 

2. 宿舍排水孔排水速度希望加快。 

3. 宿舍門禁改 12點。 

  

答: 1.已會同水電維修廠商檢修完畢。請同學爾後發生設施問題時立即向管理室反映報修，以利儘速協助解決。 ■已完成 □未完成
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2.宿舍興建時為提供良好住品質，浴室排水設計，採用防臭型排水孔(排水孔內防臭鐵片易堆積毛髮)，若有

排水不良情形，可能為毛髮堵塞。同學可至管理室借用毛髮清潔器清潔，即可恢復正常排水速度。 

3.現有門禁時間除考量太平地區的生活環境、公車的營運時間、一年級同學課程的排定、人體生理時鐘以及

不影響鄰近社區生活作息等因素，且經學生宿舍管理委員會學生代表及委員研議決議的門禁時間，故請住

宿生遵守並維護宿舍公共安寧。 

 原因，預定

完成時間： 

27. 提案人：四電三乙  賴建錡                           業務單位：體育室                                     

問： 加蓋籃球場及排球場，並增設室內球場。   

答: 

目前正在施工中的籃球場，位於太平戶政事務所前草地，完工後請同學多加利用。 ■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

28. 提案人：四冷三甲  張百竣                           業務單位：體育室                                      

問： 
1. 體育館恢復假日開放。 

2. 借用球具能否更新(EX：桌球拍)。 

  

答: 

1.經過統計，假日使用人數偏低，因此目前暫不考慮於假日開放室內運動場館，請多利用室外運動場地。 

2.個人借用球具已經列入計畫添購中，也請同學愛惜使用。 

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 

29. 提案人：四英三甲 李安琦                           業務單位：應英系                                     

問： 

1.各專業教室定期打掃。 

2.應英系實習方案應和其他系(EX：流管系、休管系)一樣而不是只有開放暑假，且配合廠商過少。 

3.定期舉辦校內語文競賽。 

  

答: 

1.本系於本學期(107-1)業已安排學生定期於每週三下午 15:00打掃專業教室。此外，本系雖定期打掃，但仍

希望學生能共同維護環境整潔。 

2.本系實習為「必修」暑期型(320小時)，學生實習場所與工作內容，需配合本系兩大模組課程(商務管理、

英語教學)，學生提出申請，本系召開相關會議審定之。此外，本系業於 107學年度起，開設「選修」大四

下學期之校外實習課程(學期型)，學生修習此學期型課程需至進修推廣部修習必修課程（中英口譯(二)、中

■已完成 

 

□未完成

原因，預定

完成時間： 
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英筆譯(二)、專業英文閱讀(二)等課程），且不能與「必修」暑期型校外實習課程相抵。本校每年舉辦實習

與就業媒合會，本系也每年舉辦實習媒合會，並隨時即時在系網與「國立勤益科技大學應用英語系粉絲團」

公告實習機會，本系所公告之廠商，學生皆可進行申請。 

3.應英系 103-106學年執行教學卓越計畫，連續四年舉辦「英語戲劇公演」、全校性「英文戲劇閱讀心得寫作

競賽」、「多益王」英語檢測競賽、「英文拼字比賽」；另外，本系 106學年度執行「實務課程發展及師生實務

增能計畫 (第二階段)」，舉辦「面試技巧模擬會」、「創意行銷競賽」。本學期(107-1)本系將在 12月舉行「多

益會考競賽」、「英語歌唱比賽」、「英語朗讀競賽」、「英語四格漫畫競賽」。 

 

107年 12月 13日星期四上午 10：10師生座談會     開會地點：圖資大樓 6樓會議室 


